

# El Eco de Cartagena

DIARIO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

## Notas de actualidad

La prensa publica ya el Estatuto de la Autonomía Catalana aprobado por los consejeros de la Mancomunidad, los parlamentarios catalanes y por la inmensa mayoría de los Ayuntamientos de Cataluña, pues de 317 que tiene la provincia de Barcelona, solo ocho han dejado de adherirse; de los 247 de Gerona, únicamente cuatro; de los 184 de Tarragona, quince, y de los de Lérida, algunos pocos también.

El mencionado Estatuto se ajusta por completo a las amplias aspiraciones de Cataluña, y según él, se establece un Parlamento con dos Cámaras, y se nombra un gobierno con ministros de Justicia, Interior, Hacienda, Instrucción pública, Agricultura y Obras públicas e Industria, Comercio y Trabajo, correspondiendo la presidencia al que designe el gobernador general.

El gobierno supremo de Cataluña será ejercido por un gobernador general, el cual tendrá al mismo tiempo la representación del gobierno central en todas aquellas funciones que ejerciese en el territorio catalán.

Nos encontramos, pues, en los momentos presentes, con dos proyectos de autonomía: uno el presentado a las Cortes por la comisión extraparlamentaria, y otro por el que recoge íntegramente las aspiraciones de Cataluña. Entre ambos existen, como pueden suponer nuestros lectores, grandes diferencias y el problema que se presenta ahora es ver si cabe, en virtud de negociaciones, modificar uno y otro en términos de que pueda llegarse a una fórmula armónica, que compagine los intereses generales con los de la región catalana.

Leemos en las columnas de la prensa extranjera las diferentes etapas que han de sucederse para la ultimación de los tratados de paz.

Se ha de establecer primero el acuerdo entre Inglaterra, Francia, los Estados Unidos, Italia y Japón; después serán llamados a la Conferencia los representantes de Bélgica y Serbia; luego tomarán parte en las deliberaciones todos los países que estuvieron en guerra con los aliados, incluso los que solo llegaron a romper las relaciones diplomáticas con las Potencias Centrales; ya de acuerdo estos, serán llamados, según se dice, por este orden: Alemania, Bulgaria, Turquía, Austria alemana y Hungría; y cuando los tratados de paz estén suscritos, es cuando se resolverán las cuestiones de índole general, como la constitución definitiva de la Sociedad de Naciones, que ahora no hará sino esbozarse; la libertad de los mares, la política económica internacional, etc.

Como se ve, la labor, aún en el caso más favorable de que no surjan graves dificultades, es larga, y no se le ve el término.

Son todavía muy contradictorias las noticias que se reciben sobre el movimiento político que existe actualmente en Portugal.

Sin embargo, los últimos informes parecen confirmar que el alzamiento monárquico iniciado por Paiva Couceiro se abre camino, y que la institución republicana, completamente desacreditada por un ensayo, que ha sido funestísimo, se viene abajo.

Es el único caso de una nación aliada que después del triunfo obtenido en la guerra europea, cambia de régimen, y esto quizá sea el argumento más poderoso contra el viejo régimen, ya que ni la gloria de su triunfo ha podido borrar los errores cometidos durante su funcionamiento.

**GRAN HOTEL**  
**SALON DE FIESTAS**  
**TES DE MODA con CONCIERTO**  
 todos los viernes de 5 a 8  
**SALON RESTAURANT**  
 Abierto de 12 a 2 y 10 y 7 de 8 a 10  
 Almuerzos, 3'50—Comidas, 4 pesetas  
 Ostras del Cantábrico: 2 pesetas docenas  
 (No se sirven comidas a domicilio)

## RAPIDA

El fragor de la tormenta mundial viene desde Oriente, y sus amenazadores truenos y siniestros relámpagos se perciben con horror.

Es de sangre la lluvia que amenaza; ya van cayendo las primeras gotas de la borrasca; ya se han inmolado víctimas a los apatitos desordenados de la fiera bolcheviquista, que con siniestro rumor de río desbordado va avanzando sin cesar por los antes floridos campos de la cultura, hundiéndose entre sus cenagosas aguas los edificios sociales más espléndidos e igualando en una niveladora muerte a toda la cultura, riquezas, industria, familia, libertad y derecho de esta vieja y pecadora Europa, que destronó al Señor de sus altares y lo arrojó de sus asambleas, quedando con él convertido en inútil juguete lo que era conocido con el nombre de autoridad, gobierno, orden.

El tema es trágico, y no hay derecho a tener en tensión constante el ánimo de nuestros pacientes lectores, augurándoles todos los días catástrofes y ruinas, que, si bien creemos cercanas, aún es fácil que las sieges de nuestro lado la divina misericordia, que no hace nada inútilmente, y que para algo nos ha librado de caer en la hoguera que ha consumido al orbe, y en la cual hubiésemos perecido los primeros, por nuestra extremada debilidad.

Hay que buscar asuntos menos sombríos y separar el ánimo de los lectores con las aventuras regocijantes de nuestra política; comentar las agudezas de Romanones, la enfática actitud de Dato, las palabras sentenciosas de Maura, las acometividades de Marcelino Domingo, las arrogancias de Cambó, las ambiciones de Melquíades, la astucia de Lerroux, las triquiñuelas de Alba, las sancochillas de Sánchez Toca y las mil y mil incidencias que dará lugar la labor de nuestros parlamentarios.

## De Sociedad

Los que viajan

Procedente de la capital llegó a esta oca objeto de predicar en la iglesia parroquial de Nra. Sra. del Carmen, el Ilmo. Sr. D. Julio López Maymón, Dean de este Obispado.

Procedente de Alicante ha llegado a ésta el capitán de Navío don José Riera Alberín.

De Barcelona ha llegado acompañado de su esposa el comerciante de aquella plaza don Bernardo Golcoches.

Procedente de la capital ha llegado a ésta don Pedro Arróniz Montaner, acompañado de su joven y bella esposa doña Soledad Esteve Pérez.

Hoy han salido para Valencia doña Angeles Ibáñez Fernández Cordero, esposa del Doctor en Medicina de aquella ciudad don Francisco Cantó y su bella hija María, madre y hermana política, respectivamente, de nuestro querido Director don Jesualdo Solís.

Han marchado a Alicante, donde residen, las señoras de Pascual del Póvil.

Procedentes de Barcelona han llegado a ésta el Teniente de Navío don Alejandro Maeta y su distinguida esposa doña Josefina Roig.

Para Melilla ha salido hoy el Capitán de Artillería don José Gómez.

Han regresado de su viaje a Madrid el acudado minero y comerciante don D. Esteban y su esposa doña María Inés Ocaña e hijas.

Notas varias

Con toda felicidad ha dado a luz un hermoso niño, la esposa de nuestro querido amigo don Antonio Mananera

Enfermas

Se encuentra bastante mejorada la niña de nuestro querido amigo el Doctor don Manuel Mas Gilibert.

Se encuentra enferma doña Laura Garrido Viada de Muñoz—Delgado.

Letras de luto

En Murcia ha fallecido el rico industrial don Jesús Saavecha Builrago.

A toda su familia pero en particular a su sobrino, nuestro querido amigo don Luis Saavecha secretario que fue del Gobierno Civil y hoy oficial primero, enviamos nuestro pésame más sentido.

Ayer dejó de existir, a la avanzada edad de 61 años, la señora doña Rafaela Cosano de Castro, viuda del Practicante Mayor de la Armada don Joaquín Estrella y abuela de nuestros jóvenes amigos don Juan y don Julio Llamas, a quienes enviamos nuestro más sentido pésame por esta desgracia.

Descansen en paz la finada.

## ¿Qué pide cada nación de la Entente?

Es indudable que mucha gente creyó que la guerra era lisa y llanamente una lucha de ideales. La imaginación dividió a Europa en dos grandes grupos: asignó a uno todas las virtudes, y al otro todos los vicios, y los echó a reñir.

Los programas de la guerra más parecían programas electorales, con enormes palabras vacías de todo sentido real. Parecía que vivíamos en una época de puro idealismo. Pero ha llegado el momento de concretar los ideales, y lo primero que se ha hecho ha sido borrar las palabras que sirvieron para mantener vivo el espíritu de combate y de sacrificio de millones de hombres y se ha pasado al capitulo de las soluciones «prácticas».

La Prensa extranjera, al hablar de las conferencias preliminares de la paz que se están celebrando en París, descorre el velo y comienza a señalar, autorizada por la censura, cuales son los temas «territoriales» que van a debatirse, según los deseos de las potencias. Creemos de utilidad hacer un brevísimos resumen, decir en cuatro palabras lo que cada uno quiere, para que el lector pueda orientarse mejor y seguir con mayor suma de datos la parte de las conferencias que a él y a nosotros nos sea permitido conocer.

BELGICA

Reclama el Limburgo y el libre paso por el Escalda. Se inicia un movimiento en pro de la anexión del gran ducado de Luxemburgo, pequeña nacionalidad independiente.

FRANCIA

Reclama la anexión de Alsacia y Lorena. Pero la Prensa francesa da a entender que «no será extraño que además tome garantías contra la reproducción de un ataque futuro».

Exigirá que la Conferencia de la Paz determine los intereses de Francia en Siria.

INGLATERRA

Quiere quedarse con las colonias alemanas y la formación de una serie de Estados bajo su protectorado, constituidos por elementos árabes.

ITALIA

Exige el Trentino y la Istria, y además, una larga banda de la costa oriental del Adriático. Es uno de los puntos más espinosos de la conferencia. Porque esta petición está enfrente de las exigencias yugoslavas. Italia invoca como argumento que su propia costa del Adriático es pobre en puertos. Asegura que la mayor parte de los pueblos de esta costa oriental son italianos por su civilización y por una parte notable de su población. Los yugoslavos sostienen, por el contrario, que estas regiones son eminentemente eslavas.

SERVIA

Desde luego, y sin esperar a las decisiones de la Conferencia, se ha quedado ya con Montenegro, la más pequeña de las nacionalidades aliadas que desaparece. Quiere la Orsovia y la Siovenia. La cuestión de su salida al Adriático es otro de los puntos difíciles de la Conferencia.

RUMANIA

Pide la Besarabia al Norte del Danubio, la Transilvania y la Bukovina. En los aliados no encontrará, por lo visto, oposición a estas anexiones. En cambio, Servia se opone a que se entregue a Rumania los territorios del Banat, situados inmediatamente al Norte del Danubio. Piden los serbios la parte situada enfrente de Belgrado.

GRECIA

Pide todos los territorios poblados por griegos que se encuentran en la península de los Balcanes o en Asia Menor.

Son: El Epiro del Norte, una parte de la Tracia, una parte del vilayeto de Constantinopla, el vilayeto de Smirna, otros territorios que pertenecen a la Turquía asiática y las islas griegas del mar Egeo.

CONSTANTINOPLA

Los aliados están de acuerdo en dar a la capital de Turquía un régimen internacional y en quitarles a los turcos todos los territorios que fueron helenos en la antigüedad.

TRES ESTADOS NUEVOS

La Conferencia de la Paz delimitará las fronteras de tres nuevos Estados: Polonia, Tcheco-Slovaquia y Armenia. Además resolverá el llamado «problema del Scheleswing Holstein, conforme a los deseos de los daneses que habitan en aquella provincia alemana».

ESTADOS UNIDOS

No alude la Fransa a ninguna petición territorial. Lo mismo ocurre con el Japón, aunque hay periódicos que adelantan que «su problema territorial lo tiene resuelto de antemano con Inglaterra, y en virtud de convenios firmados con los aliados durante la guerra».

## Teatro Circo

Ramón Peña obtiene un señalado triunfo en el protagonista de la comedia, censurable en muchas de sus escenas, titulada «Petit Café».

En esta obra se nos presenta Peña hecho un primer actor de cuerpo entero. Gracia, naturalidad, sentimiento, todo en fin cuanto el personaje requiere y hay escenas como la de la borrachera, la lectura de la carta, la de la alegría al verse rico, en las que Peña obtiene un éxito colosal, justo y merecido; hacednosos ver que si en la astracada cuando así lo requieren las obras no tiene igual, en comedias finas es un notable actor.

El público saboreó con deleite la exquisita labor artística del simpatísimo actor que se metió el público en el bolsillo desde el primer día y en cada representación obtiene un nuevo triunfo.

El tenor cómico señor Cano se destaca como figura «ou tón propra y su triunfo es mayor trabajando al lado de Ramón Peña. En «Petit Café» obtiene también Cano éxito ruidoso de risa y de aplausos con los que el público premia constantemente su trabajo en cuantas obras interpreta.

La señorita Guillot, muy joven y muy linda, llegará a ser una buena actriz. Una a su bonita figura, una gran naturalidad, es estudiosa, siente los personajes que interpreta y en «Petit Café» está hecha una actriz consumada sobre todo en el acto tercero cuya última escena dice y hace a las mil maravillas.

Muy bien la señora Taberner, así como el señor Guillot.

La obra muy bien presentada en decorado y atrezzo y un nuevo éxito de la Compañía de Peña, a la que no tenemos que reprochar más que lo escaseo del repertorio que cultiva.

G.

## Hace cuarenta años

ENERO  
27  
Lunes  
1879

Noticias publicadas por «El Eco de Cartagena» en tal día como hoy.

Ayer mañana entre nueve y diez salió de nuestro puerto la Escuadra de Instrucción que manda el Almirante señor Antequera, llevando a su bordo el batallón expedicionario de la Isla de Cuba.

Durante el embarque de la tropa la banda del tercer Regimiento que guardase este Departamento, estuvo ejecutando aires nacionales.

El Inspector del Cuerpo, general señor Montero, estuvo a bordo de la *Nu-manca* hasta que se puso en movimiento dicho buque, volviendo a tierra donde le esperaban los jefes y oficiales del tercer Regimiento de Infantería de Marina.

Ne podemos por menos, en buena ley de amistad, de acompañar a nuestro estimado colega *El Noticiero de Murcia* en el sentimiento que demuestra por la traslación de la Comandancia de Carabineros a esta plaza.

*Ampliaciones a plazos de una poeta semanal*

Lo más bonito, lo más exacto, lo más elegante. Garantizada su exactitud, bondad y esmero. Marco original y de extraordinaria vista.

**CASAU—Fotógrafo**  
OSUNA. 3-CARTAGENA

**JUNTA**  
de Protección a la Infancia

Número premiado hoy  
**145**

## La Juventud Antoniana

Un bautizo

La Juventud Antoniana, esa hermosa Asociación nacida al calor del espíritu sacralico, en la Parroquia del Sagrado Corazón de Jesús y paternal y sabiamente dirigida por su celoso Parroco don José Agius Guerra, realizó ayer tarde, una de esas obras de misericordia que tanto enaltecen y que demuestran los sentimientos que anidan en los juveniles corazones de tantas, bellas y piadosas señoritas y de tantos nobles jóvenes como los que ayer llenaban la Iglesia ostentando con orgullo las insignias antonianas.

Entre las muchas empresas de caridad y amor al prójimo que lleva efectuadas con humildad y modestia cristianas esta «Juventud» ninguna tan eficaz ni atrevente como esta de padrinar al niño más pobre de la Parroquia que nazca en los primeros días de cada año.

El bautizado ayer es una pobre criatura hija de obreros, que se hallan en la miseria y fué un acto que hizo en favor de esta Asociación más propaganda que cualquiera otra fiesta de carácter profano que hubieran organizado. El arrio de la Iglesia y las calles próximas a ella estaban desde mucho antes de las cuatro, hora fijada para la ceremonia, llenos de público que luego invadió la Iglesia.

La niña bautizada con toda esta solemnidad, es hija de José Fulla García y de su mujer Isabel Muñoz Carmona, jornalero, con domicilio en la calle de la Lealtad número 10 bajo.

Se le puso por nombre los de María Antonia del Carmen Josefa Claudia, siendo los padrinos el Presidente de la Juventud Antoniana don Rafael García Sala y la Presidenta, Srta. María del Carmen Girón Brialva.

Durante este acto que se celebró junto al Altar de S. Antonio que estuvo espléndidamente iluminado cantaron bonitas plegarias las encantadoras señoritas Encarna García y Mercedes Sánchez, acompañadas al piano por el Maestro Aguilera.

Después del bautizo que le fué administrado por el Párroco don José Agius Guerra, este virtuoso sacerdote pronunció con su habitual elocuencia una conmovedora plática haciendo resaltar en ella la significación del acto que se celebraba y demostrando que la verdadera fraternidad está en la Religión y no en esas perniciosas doctrinas que solo desean la destrucción de la humanidad.

El señor Agius Guerra fué muy felicitado por su elocuente disertación y así mismo lo fueron también el Presidente de la «Juventud Antoniana» don Rafael García Sala, alma de esta Asociación a la que consagra todos sus desvelos y energías como Apóstol fervoroso y convido y la bella Presidenta señorita María del Carmen Girón que segunda de admirable manera esta plausible labor.

A la nueva cristiana le fué regalada por la «Juventud» una hermosa capatilla que estuvo expuesta al público en un establecimiento de la calle Mayor.

Francisco de Asís

## SUCESOS

A tiro limpio

En uno de los cafés situados en la Plaza de la Aurora, ocurriose anoche un gran escándalo por negarse unos marineros a hacer el pago de lo consumido.

Uno de los marineros hizo cuatro disparos; que afortunadamente no hicieron blanco.

La pareja de marineros de vigilancia, los detuvo conduciéndolos al Arsenal, donde han quedado detenidos.

Otra bronca

También en la Plaza de la Aurora y a las tres de la mañana, promovió una cuestión un soldado de Infantería de Marina.

Al llamarle la atención los vigilantes nocturnos Domingo Muela y Antonio Albaladejo los insultó y maldijo de palabras y obras, viéndose precisados los representantes de la autoridad a recabar el auxilio de otros compañeros a los que el soldado también maldijo e insultó.

Después de grandes trabajos pudo ser detenido y conducido al cuerpo de guardia de «Capitanía General», donde quedó detenido, pasado después la Arsenal.